

Datum:	06. April 2020
Ort:	Online
Anwesende:	Marco Wöhrstein, Sibille Weis, Fabian Suske, Peter Daniel Baumgärtner, Jakob Schwehn, Jasin Aferkou, Joel Paz, Katharina Helmstätter, Maxi Stettner, Marcel Esly, Philippe Heubüschl, Sam Weiler, Steffen Körl, Seline Pade
Gäste:	Felix Elsner (IWI), Cornelius Keller (MMT), Felix Flaherty (IWI), Felix Hausschmid (MMT), Kevin Marwell (AB), Marcel Rettig (IWI), Marty Fritz (IWI), Nicolai Georg (IWI), Niklas Küchen (IWI), Patrick Thimig (MMT)
Stimmberechtigte zu Sitzungsbeginn:	11 von 12
Sitzungsleitung:	Marco Wöhrstein
Protokollant:	Sibille Weis
Sitzungsdauer:	17:47 Uhr bis 19:04 Uhr

Abstimmungen sind in diesem Protokoll in der Reihenfolge (Ja / Nein / Enthaltung) aufgeführt. Bei mehreren Varianten sind die Anzahl der Stimmen in Klammern aufgeführt.

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit

8 von 8 Referenten, 3 von 4 Vorständen anwesend, somit 11 Stimmberechtigte und Beschlussfähigkeit erreicht.

2. Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

3. Post, E-Mail

- Umgang mit den verschiedenen Petitionen zum Thema Covid-19:
Ausländische Studierende zahlen momentan den Semesterbeitrag, obwohl keine Veranstaltungen stattfinden, für diese ist das eine besondere finanzielle Belastung -> wird von Marco weitergeleitet. Ansonsten entscheiden wir uns dafür, nicht alle Petitionen weiterzuleiten. Sind wichtige oder große Petitionen in unserem Postfach, entscheiden wir gemeinsam in der Sitzung darüber, ob sie weitergeleitet werden sollen.
- BUFAK WISO Stellungnahme FS W zum Nichtsemester
BUFAK hat Stellungnahme zum Thema Nichtsemester und eine Petition erstellt. Meinungsbild, ob wir als AStA die Stellungnahme unterzeichnen wollen (16/1/7)
Katharina gibt das an die BUFAK weiter.
- Einladung Runder Tisch der Grünen (online)
Sibille und Marco nehmen teil, um Präsenz zu zeigen und berichten nächste Sitzung.
Grundsätzlich will der AStA politisch neutral sein.
- Hochschulfinanzierungsvereinbarung II 2021-2025 wurde vom Land unterschrieben, weitergeleitet an alle zum Durchlesen.
- Gremienwahlen Sommersemester 2020:
Termin aufgrund der Covid-19 Situation noch nicht bekannt, wenn mehr Klarheit herrscht, bekommen wir Informationen von Herrn Christ.
- Rechnungen Werbekunden Erstiheft:
Tanja fragt an, ob wir den privaten Unternehmen die Kosten für die Werbeanzeigen im Erstiheft erlassen sollen, um kleine Unternehmen in der momentanen Situation gegen Insolvenzen zu unterstützen.
Wird von uns unterstützt und kann so umgesetzt werden.

4. Termine, ToDo

Datum	Veranstaltung	Anmerkungen
06.04.	Schreibnacht (16:00 - 22:00 Uhr)	VERSCHOBEN
24.04.	Lange Nacht der Mathematik (15:00-24:00)	VERSCHOBEN
16.05.	Campustag (11:00-16:00)	Virtuell (siehe Top 6)

5. LAK Konstituierung:

- Institutionalisierung der LAK soll durchgesetzt werden.
- wird schon länger geplant,
- Zeitplan wird gerade ausgearbeitet, genauer Ablauf noch nicht klar, wird vermutlich nächstes Semester in den ASten der HSen im Land abgestimmt.
- Frage nach konkreten Werbemaßnahmen für die Erhöhung der Wahlbeteiligung, damit dieses Mal alle Mehrheiten erreicht werden können, ist noch ungeklärt.

Andreas Bauer bietet an, die LAK bei uns in einer Sitzung vorzustellen, Jasin kontaktiert ihn diesbezüglich (erst, wenn die Online-Sitzungen besser klappen oder wieder richtige Sitzungen stattfinden können).

6. Virtueller Campustag

- Campustag soll nicht ausfallen, da laut Rektorat in Umfragen rund 30 Prozent der Erstsemester durch den Campustag gewonnen werden.
- Er soll online umgesetzt werden, gemeinsam mit einer Art Social Media Kampagne.
- Hochschule beauftragt hierfür eine Agentur, die allen Fakultäten und Einrichtungen zur Unterstützung zur Verfügung stehen soll.
- Für den AStA eigentlich keine "wichtige" Veranstaltung (bisher wurden Getränkeverkauf und Waffeln angeboten), dennoch wichtig, gute Atmosphäre an der HS rüberzubringen.
- Chance, die Angebote des AStA zu zeigen und eventuell die Unterstützung der Agentur zu nutzen.
- Bisherige Ideen: Virtuelles Büro mithilfe der Unterstützung der Agentur der HS
Vorteil: Könnte auch für die Website genutzt werden.

7. Anliegen Fachschaften

- Probleme mit Online-Vorlesungen bei der Fachschaft W:
 - o wenige Dozenten bieten Online-Vorlesungen an, Skripte werden hochgeladen, oft unvollständig, Bücher sollen gekauft werden.
 - o Fachschaft W hat sich an die Fakultät gewendet, dass die Umsetzung der Online-Lehre nicht wirklich erfolgt.
 - o Antwort Fakultät: Freiheit der Lehre, kann nicht wirklich eingreifen, lebt vom Diskurs, HS-Betrieb sei eigentlich bis zum 19. April ausgesetzt.
 - o Rektorat soll mit einbezogen werden. Kommunikation, dass die momentane Situation für manche Fakultäten und Studierende so nicht funktioniert und die Online-Lehre generell sich als kompliziert rausstellt. Vor allem Erstsemester sind von der Situation besonders stark betroffen.
 - o Mail ans Rektorat wird von Marco und Sibille verfasst und ans Plenum weitergeleitet, bevor die Mail verschickt wird.

- Online Tutorien als Idee -> vermutlich schwierig umzusetzen, Gefahr bei einigen Professoren, dass die Last für die Tutoren zu groß wird und die Verantwortung abgegeben wird.

Sonst abwarten, bis die Entscheidung gefallen ist, wie das weitere Semester stattfinden soll, da wir nicht davon ausgehen können, dass am 20. April die Präsenzlehre starten kann. Wir gehen davon aus, dass sich dann ohnehin nochmal einiges ändern (müssen) wird.

8. Anschaffungen

- 3D-Drucker zur Teilnahme an der "Maker vs Virus" Kampagne
Erläuterung der möglichen Maßnahmen Schutzausrüstung zu produzieren (Allgemeinwohl, Studierende und uns, sowie unsere Mitarbeiter/innen schützen).
Momentanes Problem: Haushaltsplan ist noch nicht genehmigt, Fabian ist im Kontakt mit den Haushaltsbeauftragten, um das Problem zu lösen.

9. Sonstiges

- Website Bilder
Sibille schickt die endgültigen Bilder an Tanja, sie kann diese einpflegen.
- Referenten-Vorstellung Instagram:
Alle Referenten sollen mit ihren Stellvertretern bis nächsten Montag, 13. April einen Text an Sibille schicken, in dem sie die allgemeine Aufgabe des Referats erklären und ihre Ziele/Slogan/... für dieses Semester (bzw. allgemein aufgrund der Coronakrise) vorstellen.
- Zeitschriften-Abonnement:
vertagt bis wir Zugriff auf die Liste haben, Sibille fragt Tanja, ob wir die Liste von ihr digital bekommen können.
- Fleisch MMT
MMT hat Fleisch bei uns in der Kühltruhe gelagert und beim Abholen wurden drei Pakete zu viel mitgenommen. Patrick T. kümmert sich darum, sobald die HS-Gebäude wieder geöffnet sind.
Wassereis soll dann auch abgeholt werden, das ist ebenfalls von MMT.
- Koordination von Fachschaftsveranstaltungen auf Discord verlegen?
Gruppierungen und Unterordnungen möglich, eventuell dann zu viele verschiedene Tools. Es wird neu überlegt, wenn wir Discord im AStA als Tool ausprobiert haben.
- **Nächste Sitzung Mittwoch, 15. April 2020, 20:00 Uhr**
- Bewerber für das Sport-Referat
Felix F. stellt sich vor, hat privat bereits einiges auf die Beine gestellt und würde gerne lokale Angebote unabhängig vom KIT zu starten, war bereits Sportgruppenleiter.
Momentane Situation: KIT stellt die meisten Sportangebote, Hürde ist für viele von der HS zu groß zum KIT zu gehen.

gez _____

Protokoll

Sitzungsleitung

